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Un punto de encuentro, reflexión y 
aprendizaje para emprendedores y medios 
de comunicación. Se elegió Alcobendas por 
su compromiso e implicación en ello.     P.  4

Valdeolmos-Alalpardo
Desde el Punto Municipal del Observatorio Regional de Violencia de Género 
(PMORVGA) se atendieron en el año 2016, 154 mujeres víctimas de violencia de 
género,  por las trabajadoras profesionales.    P.  10

Algete

El informe "Waiter Music" a la fiscalía 

En El Proyecto Piloto de Vivero Municipal, se plantaron en septiembre del año pasa-
do, especies que ya están empezando a echar sus raices, tales como nogales, 
castaños, almendros, robles y pinos na-cidos de la recolecta de piñones.   P.  9 

Gran éxito de Media 
StartUps Alcobendas

     ALCOBENDAS

El Gobierno Plural de Sanse (PSOE, Ganemos Sanse y Miriam Pérez Meliá) ha acudido a la Justicia para poner en 
conocimiento del Ministerio Fiscal el expediente que se ha incoado una vez constituida la Comisión de Investigación 
sobre la desaparición y el objeto de los convenios que suscribió al anterior alcalde de Sanse (Partido Popular)   P.  6
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Editorial

La noticia

Todos contra el fuego 
Definitivamente nos toca concierciarnos, 
como cada año, y plantearnos luchar 
contra el fuego. Todavía recordamos 
aquella sensacional campaña de hace 
ya unos añitos en la que Joan Manuel 
Serrat nos cantaba aquello de..."todos 
contra el fuego, todos contra el fuego, lo 
podemos evitar" y es cierto, lo podemos, 
más aún, lo debemos evitar. Tenemos 
muy cerca los desastres ecológicos 
de Matalascañas-Mazagón-Parque 
de Doñana y Portugal, y en el caso de 
Portugal además con víctimas humanas; 
y, como cada verano, Galicia empieza a 
arder, en casi todos los casos de manera 
intencionada y especuladora. O nos 
concienciamos y ponemos manos a la 

obra o, entre esto y el cambio climático que 
nosotros mismos estamos generando, 
acabaremos haciendo del planeta tierra 
un lugar intransitable, inhabitable y, 
señoras y señores...nosotros mismos. O 
ponemos conciencia y manos a la obra 
o acabaremos rompiendo el juguete, si 
nos permiten la expresión.

Agua y calor
Dos términos estrechamente ligados 
llegadas estas fechas. Bien es cierto que 
lo de la ola de calor de este pasado mes 
de junio no ha sido normal; hemos vivido 
temperaturas más propias del verano 
bien entrado que de la primavera en la 
que nos encontrábamos. Y los científicos 
erre que erre, machaca que te machaca, 
y con toda la razón, insistiendo en 

que todo esto los estamos generando 
nosotros mismos con nuestro propios 
mecanismos...y tienen razón, claro. Por 
lo visto, y por lo que dicen los expertos, 
vivimos un año de sequía y lo que nos 
espera para este verano todavía hará 
más aguda la mencionada sequía. ¿Qué 
nos queda, amigos? Ser conscientes, 
una vez más, de que el agua vuelve a 
convertirse en un bien escaso y echarle 
toda la imaginación posible para no 
malgastar...¿Seremos capaces?  

Vacaciones de verano
Pues ya están  aquí las tan deseadas 
vacaciones de verano. Como siempre, 
para todos los gustos: gente viajera, 
gente playera, gente de montaña, gente 
fanática de la holganza...ya decimos: 

para todos los gustos. En cualquier caso 
nos sirven para reciclar, para cargar 
pilas, para marcar un antes y un después 
antes de comenzar un nuevo curso 
escolar/laboral. Daremos, por tanto, por 
todo lo bueno del verano, esos kilitos de 
más con los que, de manera inevitable, 
vendremos cargados y soportaremos 
estoicamente al desagradable de turno 
que cuando nos vea, nos diga aquello 
de "¡estás más gord@!"...¡Sí! ¡y qué! Será 
de lo que hemos disfrutado y, como se 
dice coloquialmente, "que nos quiten lo 
bailao".
Desear desde aquí a todos nuestros 
buenos amigos de La Brújula de Norte 
unas muy felices vacaciones estivales y 
mucha, mucha, prudencia en la carretera. 
¡Tenemos que vernos a la vuelta!

Alcobendas ha rendido homenaje a 
profesores de colegios e institutos 
públicos de la ciudad que se jubilan este 
año en un acto celebrado en el salón de 
Plenos del Ayuntamiento con la presencia 
del alcalde, Ignacio García de Vinuesa; 
del concejal de Educación, Fernando 
Martínez; así como de compañeros, 
familiares y amigos de los homenajeados. 
Ha sido un acto de reconocimiento a la 
labor pedagógica de 19 profesores y 
maestros: 1 del CEIP Bachiller Alonso 
López, 1 del CEIP Valdepalitos, 10 del 
IES Ágora, 2 del IES Francisco Giner de 
los Rios y 5 del IES Severo Ochoa.

Labor social
El alcalde destacó la labor social de 
la profesión de profesor y el carácter 
vocacional de la misma y "la necesidad 
de hacer un pacto por la educación para 
el que se debe consultar y tener en cuenta 
a los profesores. Éste es un homenaje de 
una ciudad que tiene que estar siempre 

agradecida a vuestra profesión, un 
reconocimiento por parte de la sociedad 
a vuestro trabajo porque lo que sea 

una sociedad tiene que ver mucho con 
cómo ha sido su educación". Por su 
parte, el concejal de Educación les dio la 

enhorabuena por toda una vida dedicada 
a la docencia con momentos duros 
pero también con momentos buenos y 

emotivos y les apuntó "tenéis un gran 
tesoro: el deber cumplido y la enorme 
satisfacción de haber dado todo por 

vuestros alumnos los cuales os llevarán 
siempre en su memoria. La profesión 
de maestro es de las más gratificantes 
porque siempre estas en contacto con 
jóvenes y porque la transmisión de 
conocimientos entre profesor y alumno 
es algo mágico y creativo que abre al 
joven todo un mundo de posibilidades 
intelectuales".

Encantador
De parte de los homenajeados habló 
Ángeles Mercado Serna, del IES Francisco 
Giner de los Rios quien ha agradecido 
en nombre de todos este homenaje y 
destacó que "es una profesión que se 
realiza con un entusiasmo y esfuerzo que 
raramente se ve en otras profesiones 
sociales como la nuestra. No se si eso 
es vocación. Yo prefiero calificarlo de 
encantador, porque al fin y al cabo el 
profesor lo que hace es buscar formulas 
para hacer encantamientos y emocionar 
a los estudiantes con el saber".

Alcobendas homenajea a sus docentes  
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Media StartUps Alcobendas
Una cita de Emprendedores y Medios de Comunicación

El Centro de Arte Alcobendas acogió 
Media StartUps Alcobendas, un punto 
de encuentro, reflexión y aprendizaje 
para emprendedores y medios de 
comunicación. Se trata de un evento 
organizado por Social Nius y para cuya 
celebración se ha elegido Alcobendas 
por su compromiso e implicación con 
el mundo del emprendimiento y de las 
startups. Durante toda la jornada hubo 
mesas redondas, ponencias, encuentros, 
zona de networking, talleres de 
televisión, de radio, de notas de prensa...
"Hoy, los medios de comunicación 
son un nuevo jugador en el tablero 
del emprendimiento”, decía en la 
inauguración Chema Nieto, periodista 

de Telemadrid especializado en 
startups y organizador del evento.
Alipio Gutiérrez, director de informativos de 
Telemadrid, destacó que “hoy Alcobendas 
es un altavoz para los emprendedores 
porque el emprendimiento es 
noticia. Esos proyectos, esas 
empresas, grandes o pequeñas, son 
las que nos permiten vivir mejor”.
Leandro Esteban, directivo de la Escuela 
de Organización Industrial (EOI), dijo que 
sentía “ilusión, esperanza y gratitud. Una 
gratitud especial hacia el Ayuntamiento 
de Alcobendas y hacia su alcalde por 
su especial sensibilidad y atención al 
emprendimiento. El Ayuntamiento de 
Alcobendas es un verdadero referente de 
implicación y apoyo al emprendimiento”.
El alcalde puso el punto final a la 
inauguración: “Muchas gracias por 
elegirnos para celebrar Media Startups. 
Alcobendas es una ciudad que brilla 
con luz propia, que tiene más de 
15.000 empresas y este equipo de 
gobierno ha estado, está y estará 
siempre dispuesto a impulsar, apoyar y 
ayudar a consolidar nuevos proyectos. 
Queremos seguir siendo un trampolín 
para los emprendedores. Por eso quiero 
decirles a todos los emprendedores y 
startups que cuenten con Alcobendas”.

Reconocimientos a la Policía
En la celebración de San Juan, su patrón

Coincidiendo con el patrón del cuerpo, 
la Policía Local de Alcobendas entregó 
las medallas y placas a varios de 
sus miembros, vecinos, técnicos y 
empresas por su colaboración meritoria 
en un acto celebrado en el Centro de 
Arte Alcobendas. Por citar algunos 
reconocimientos, descateremos:
Medallas al Mérito Profesional por su 
actuación profesional en los últimos 
años, al suboficial Manuel Jiménez, al 
sargento Juan Ramón Navarro, al cabo 
José María Masero y a los agentes 
María Montserrat Díaz, Javier Mata, Luis 
Palencia, Daniel Ruiz, Juan Ángel Reyes, 
Rubén Merino, Miguel Ángel Andrino e 
Iván García.
Medalla de Mérito al Servicio (25 años 

en la Policía Local): al oficial jefe Antonio 
Pardo, al oficial Julio Villegas, a la 
suboficial María Elena de Santos, a los 
cabos Óscar Ortiz y Humberto Cotillas y 
a los agentes  Antonio Mudarra, Antonio 
Marquiegui, José Manuel Juan, Eugenio 
Ortiz, Jesús Domingo Crespo, Javier 
Mata y Adriano Lorenzo. 
Y placa al Mérito Profesional por destacar 
notablemente en el cumplimiento del 
servicio asignado, al sargento Alfonso 
Toribio y a los agentes Juan Carlos 
Pérez, Juan Carlos Roldán, Santiago 
Meco, Alfredo Jiménez, David Muñoz, 
Israel Bados, Iván Dávila, Sergio Artero, 
Juan Miguel Carrión, Jorge Jiménez y 
Óscar Sevillano. Enhorabuena a todos y 
gracias por vuestra impagable labor.

Desde el pasado 21 de junio y hasta 
mediados de julio, el Ayuntamiento de 
Alcobendas ha puesto en marcha una 
campaña para limpiar de vegetación 
100.000 metros cuadrados de 
parcelas municipales repartidas por 
toda la ciudad para prevenir incendios 
este verano.
Dos cuadrillas de operarios de la 

empresa adjudicataria han comenzado 
a actuar en 43 ubicaciones diferentes: 
especialmente en suelos cercanos 
a viviendas y centros educativos 
de Valdelasfuentes, Fuente Lucha, 
Cuesta Blanca y Fuente Hito; algunos 
terrenos del polígono Valdelacasa y 
también en las zonas de protección 
de calzada del polígono industrial.

La gran mayoría de las parcelas 
a desbrozar son pequeñas por lo 
que emplean desbrozadoras de 
gran rendimiento de hilo o disco. 
En algunos terrenos se realiza un 
desbroce perimetral de seguridad y 
en otros una limpieza completa de 
la hierba, matojo y pastos que han 
crecido durante la primavera. 

Campaña para prevenir los incendios este verano
Está especialmente dedicada a los terrenos cercanos a viviendas y centros educativos 
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En las próximas semanas comenzará 
la entrega de las primeras cajas del 
programa AlcoBEBÉndas. El objetivo, 
dar la bienvenida a su ciudad a los nuevos 
vecinos recién nacidos. Los padres que 
quieran solicitar la canastilla pueden 
hacerlo a través del nuevo espacio de 

la web municipal (alcobendas.org):  
AlcoBEBÉndas.  Allí pueden descargar 
y entregar la solicitud todas las familias 
con bebés nacidos desde el 1 de enero 
de 2017 y durante su primer año de 
vida. Además de las solicitudes, en 
este enlace podrán encontrar todo 

tipo de información útil para el bebé: 
recursos municipales, salud, trámites, 
actividades, ocio...

"Caja Finlandesa"
La caja con la que se obsequiará a 
las familias contendrá artículos de 
aseo del bebé, alguna prenda de ropa 
(como bodis, toallas, o baberos) y un 
cambiador plegable. Muchos de los 
artículos incluidos fueron sugeridos 
por los padres y madres a través de un 
grupo de consulta (focus group) que se 
hizo hace unos meses.
Los productos irán dentro de lo que se 
denomina caja finlandesa (donación de 
Microlán), una idea nacida en Finlandia 
en los años 30 y que perdura hasta la 
actualidad. Está hecha de cartón y con 
calidad y dimensiones suficientes para 
que el bebé pueda descansar cómodo 
en su interior.

Las solicitudes se realizan a través de alcobendas.org en el espacio web AlcoBEBÉndas

AlcoBEBÉndas inicia ya su turno de solicitudes 

Estamos de enhorabuena. Nuestro 
compañero y amigo Nacho López 
Llándres ha presentado su nueva novela, 
titulada "Expediente Ananda" y lo hizo 
en una de las salas del Centro de Arte 
de Alcobendas y rodeado de amigos y, 
como es lógico, familiares. 
A lo largo del acto de presentación, en 
el que nos encontramos a un Nacho 
cómodo, a gusto con la situación, nos 
fue desgranando el día a día del proceso 
de elaboración de su novela. El autor 
se declaró tímido y observador aunque 
en la vida cotidiana, en la profesional, 
le toca hablar por los codos que para 
eso le pagan en la emisora de radio del 
norte de Madrid, Ser Madrid Norte. En 
la presentación, el propio autor y buena 
parte de la platea que ya ha tenido 
ocasión de leer el libro, concidieron en 
lo interesante del mismo, en que habían 
pasado miedo y en que el final tiene un 
desenlace verdaderamente inesperado a 
tenos de lo lo leído. Un buen libro para 
este verano. "Expediente Ananda" de 
Nacho López Llandres. Enhorabuena, 
Compañero y a seguir en el empeño 
preparando la próxima que ya te 
demandan tus fieles lectores.

Nacho López 
LLándres 

presentó su
"Expediente 

Ananda"

El último de los 15 locales comerciales 
de propiedad municipal en Fuente Lucha 
acaba de ser alquilado. Con este son ya 
una docena más de negocios nuevos 
en la zona. En los locales municipales 
hay restaurantes, escuelas infantiles, 
un centro de dietética, academias, 
una clínica veterinaria, un centro de 
bienestar, una tienda de bicicletas... que 
dan vida a un barrio joven, dinámico, en 
crecimiento, que cada vez cuenta con 
más comercios. Además, la puesta en 
marcha de los nuevos proyectos ha 
supuesto la creación de 75 puestos de 
trabajo.
Poner a disposición de emprendedores 
y empresarios estos locales forma parte 
del Plan de Atracción y Dinamización 

Comercial del Ayuntamiento en el 
Distrito Norte, que incluye distintas 
medidas, como los 325.987 euros en 
subvenciones al alquiler, con descuentos 
de hasta el 50% en la renta mensual 
durante los dos primeros años. 

Bonificaciones
A ello se unen las bonificaciones en 
el Impuesto sobre Construcciones, 
Instalaciones y Obras (ICIO), que, por 
acuerdo del último Pleno, acaban de 
ser ampliadas.  Además, las ayudas 
municipales para dinamizar el comercio 
incluyen subvenciones por la creación de 
empleo y reformas, la exención de tasas 
de basura durante los dos primeros 

años y la priorización en la tramitación de 
licencias. También abarcan campañas 
de promoción comercial, apoyo en el 
plan de negocio, ayuda en la búsqueda 
de financiación y formación empresarial. 
Una buena noticia para la zona, los 
trabajadores empleados y para las arcas 
municipales.

Alquilados todos los locales de Fuente Lucha
Ha supuesto la creación de 75 puestos de trabajo y la apertura de 12 negocios más
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El actual equilibrio de fuerzas 
políticas en el Ayuntamiento de 
San Sebastián de los Reyes hace 
imprescindible la necesidad de 
llegar a acuerdos puntuales en los 
temas importantes que atañen a la 
gestión de nuestra ciudad. 
No sólo estamos hablando de las 
mociones que se aprueban en 
el Pleno, también es necesario 
sentarse y llegar a consensos en 
el día a día. La vida municipal pasa 
por las decisiones que hay que 
tomar en las comisiones, en las 
modificaciones de crédito y, cómo 
no, en las estrategias a largo plazo. 

Todo ello con la energía puesta en 
el consenso y en los ineludibles y 
necesarios pactos.
Este legado que nos dejó las urnas 
en mayo de 2015 es un punto que a 
algunos, que llevan años en política, 
todavía les cuesta entender. Ahora 
mismo, el Gobierno de SanSe 
está en clara minoría, todavía más 
desde que el tripartito se disolvió a 
raíz de la teatral salida de Izquierda 
Independiente.
La negociación será clave en lo que 
queda de legislatura, con temas 
muy importantes de por medio. 
Todos debemos encontrar una 

solución previa en los despachos, 
entre personas que consigan 
acuerdos entre las distintas fuerzas 
que desean buscar el progreso de 
nuestra ciudad, y todo ello con la 
transparencia que se merecen los 
ciudadanos.
Salir de la actual parálisis que se 
está viviendo en la ciudad es la 
prioridad, y para desenredar este 
tremendo nudo debemos dejar de 
lado los desencuentros ideológicos 
y pensar en la limpieza de nuestra 
ciudad, en la aprobación de los 
presupuestos y, por supuesto, 
en nuestra seña de identidad: 

conseguir unas fiestas sostenibles 
y atractivas. Ciudadanos llegó a 
este Ayuntamiento obteniendo 
apoyos de unos y de otros para 
sacar adelante iniciativas como el 
Centro de Salud, un nuevo Centro 
de Mayores o la solicitud de un 
instituto público más. 
Ahora llega el inevitable momento 
de seguir trabajando por nuestros 
vecinos con un único camino: 
pactar, pactar y pactar, y sobre 
todo, acercándonos a todos 
aquéllos que estén realmente 
apostando por un municipio mejor. 
¿Alguien se apunta?

 Pactar, pactar y pactar

   MiguEL ÁngEL MArTín PErdiguEro
   Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los reyes

El Gobierno Plural de Sanse (PSOE, 
Ganemos Sanse y Miriam Pérez Meliá) 
ha acudido a la Justicia para poner en 
conocimiento del Ministerio Fiscal el 
expediente que se ha incoado una vez 

constituida la Comisión de Investigación 
sobre la desaparición y el objeto de los 
convenios que suscribió al anterior alcalde 
de San Sebastián de los Reyes (Partido 
Popular). La puesta en conocimiento de 

la Fiscalía se ha realizado después de que 
el Gobierno solicitase a la presidencia de 
la Comisión (Ciudadanos Sanse), obtener 
copia diligenciada del expediente en 
cuestión. 

Hechos
Primero.- Que el Ayuntamiento Pleno de 
San Sebastián de los Reyes, en sesión 
extraordinaria y urgente, celebrada el día 
3 de mayo de 2017, aprobó la Moción 
de Alcaldía sobre la creación de una 
Comisión Especial de Investigación 
a resultas de la posible desaparición 
de dependencias municipales de 
determinados documentos (convenios 
de patrocinio suscritos durante los años 
2009 a 2014). 
Segundo.- Que la Moción de Alcaldía 
sobre la creación de la citada Comisión 
Especial de Investigación se produjo 
después de que se solicitase, mediante 
escrito presentado el 20 de abril de 
2017, “Información sobre procedimiento 

de constitución de una Comisión de 
Investigación” al Secretario General del 
Pleno Accidental. 
Tercero.- Que la creación de esta 
Comisión de Investigación, de acuerdo 
con lo estipulado en el artículo 73 del 
Reglamento Orgánico del Ayuntamiento 
de San Sebastián de los Reyes, tiene 
como fin determinar los convenios de 
patrocinio (objeto y número) suscritos 
durante los años 2009 a 2014, aclarar el 
control y custodia de los mencionados 
convenios, así como concretar su posible 
desaparición y causas. 
Cuarto.- Que fue el 12 de mayo de 2017 
cuando se convocó la Primera Sesión 
Constitutiva de la Comisión Especial de 
Investigación. Sesión que se celebró el 
16 de mayo de 2017. 
Quinto.- Que derivado de la constitución 
de la Comisión de Investigación se ha 
incoado un Expediente, que se pone en 
conocimiento del Ministerio Fiscal, a los 
efectos oportunos, adjuntando para ello 
copia diligenciada del mismo.

Sanse remite a la fiscalía el expediente de la Comisión "Waiter Music"

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes ha acometido la reforma de 
la plaza de la Constitución, en la que se 
ubica el Consistorio, entre otros trabajos, 

para enterrar la fuente que en ella se 
encontraba. Esta decisión se ha tomado, 
principalmente, por el peligro que suponía 
para los más pequeños, y por tratarse de 
una estructura ya obsoleta.

Más funcional
La remodelación de la plaza se ha realizado 
con el objetivo de hacerla más funcional y 
dinámica y para que sea un entorno más 
adecuado para la celebración de eventos; 
se eliminan asimismo los bolardos, que 
suponían un trabajo y un coste añadido. 

La obra ha permitido quitar elementos de 
mobiliario urbano incómodos, tanto para 
los operarios que tuvieran que trabajar en 
ella como para los propios vecinos. Se 
han suprimido puestos de iluminación, 
como las farolas, para instalar cuatro 
nuevos puntos de luz con iluminación 
LED, suficiente para dar luz en toda la 
plaza.

Todo listo
El plazo de ejecución de la obra ha sido 
de una semana, y se ha completado con 

trabajos de pintura en la fachada de los 
edificios municipales. En el suelo se ha 
instalado granito gris, en consonancia 
con todo el conjunto. Los trabajos de 
remodelación han contado con un 
presupuesto de 28.766,49€.
El concejal de Urbanismo, Andrés 
García-Caro, ha declarado que “con 
estas actuaciones se ha buscado 
renovar y modernizar el aspecto de un 
lugar emblemático del municipio, al que 
se pretende dotar de más actividad y 
funcionalidad”.

Remodelada la Plaza de la Constitución de San Sebastián de los Reyes

Esto se produce después de que el gobierno local pidiera una copia diligenciada a la presidencia de la comisión de C´s
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Ya se han empezado a acometer las obras 
necesarias en los centros educativos 
públicos de San Sebastián de los Reyes, 
con una inversión prevista de 370.000 
euros. Las actuaciones encaminadas 
a mejorar la seguridad de los alumnos 

y el personal docente son prioritarias 
y por eso se ha comenzado con la 
instalación de los sistemas de alarma 
contra incendios en los centros Antonio 
Buero Vallejo, Antonio Machado, León 
Felipe, Príncipe Felipe y San Sebastián. 
Asimismo, se construirá una escalera de 
emergencia en el sótano del Francisco 
Carrillo. 

Segundas 
intervenciones
Las segundas intervenciones en orden de 
prioridad están encaminadas a mejorar 

la eficiencia energética de los centros 
educativos. Por último, se subsanarán las 
deficiencias originadas por la antigüedad 
de las instalaciones.

Andrés garcía-Caro
Andrés García-Caro, concejal de 
Obras y Servicios, ha declarado que 
“nuestro compromiso con la seguridad 
y la eficiencia energética de nuestros 
centros educativos es ineludible. Cada 
año tratamos de mantenerlos en buen 
estado, ya que consideramos que 
nuestros alumnos y nuestro personal 
docente merece desarrollar su labor 

de estudio y enseñanza en las mejores 
condiciones posibles. El cuidado de 
nuestros centros educativos es algo que 
nunca, desde el Ayuntamiento, hemos 
querido descuidar”. 

Jussara Malvar
Por su parte, la concejala de Educación, 
Jussara Malvar, ha añadido que “aunque 
las obras no son todas las que nos 
gustaría, y hay muchas demandas 
que aún no han podido ser cubiertas, 
se trata de reformas muy importantes 
que mejorarán sensiblemente nuestros 
colegios públicos”.

370.000 euros para reformas de centros educativos de Sanse
Las actuaciones están encaminadas a mejorar la seguridad de los alumnos y el personal docente

El pasado viernes, 30 de junio, nuestro 
buen amigo, el cantautor de San Sebastián 
de los Reyes, Pedro María Rivera, nos 
deleitó, una vez más, con su buen hacer. 
Fue en un marco ideal, idóneo para el 
desarrollo de la cultura, de la música, el 
Patio de El Caserón, y en el contexto de 
un programa puesto en marcha por el 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes denominado "Cultura en la calle", 

organizado por el Museo Etnográfico. 
Nos regaló, entre otros, cuatro temas 
dedicados a Sanse: “Al encuentro del 
cortejo real”; “El Encierro” con el estreno 
y presentación en sociedad de un poema 
dedicado al encierro, complementado 
con una presentación visual, como 
introducción del pasodoble. la coplilla 
“Oración del Corredor” y “El Santísimo 
Cristo de los Remedios, en procesión”. 

Pedro María Rivera utilizó, a lo largo del 
concierto; tres guitarras, dos españolas, 
y una tercera acústica de doce cuerdas  
con las que demostró su calidad como 
músico, además de cantautor. Todo  con 
un auditorio repleto que contó con la 
presencia del alcalde, Narciso Romero, 
quién felicitó personalmente al cantautor, 
además, "chupinacero oficial "de los 
encierros de Sanse ¡Enhorabuena!

Pedro María Rivera triunfó en su concierto de Sanse
Fue en el Patio de El Caserón y, como era de esperar, nos regaló un recital repleto de calidad

Foto: Pepe Machado
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La Unidad Asistencial de Ventilación 
Mecánica No Invasiva (VMNI) del 
Hospital Universitario Infanta Sofía, ha 
sido acreditada recientemente por la 

Sociedad Española de Neumología 
y Cirugía Torácica (SEPAR) como 
Unidad Especializada en categoría 
excelente. Un reconocimiento a la labor 
docente, asistencial y de investigación 
desempeñada desde el año 2010 
por los especialistas de la Sección de 
Neumología que dirige la Dra. Mª Teresa 
Prieto Ramírez.

Más de 40 casos anuales 
y más de 300 pacientes
El número de casos nuevos atendidos 
cada año en esta Unidad es superior a 

40 y en la actualidad hay más de 300 
pacientes en seguimiento, de hecho 
elHospital Infanta Sofía es uno de los 
tres centros de referencia en Síndrome 
de Steiner de la Comunidad de Madrid. 
Para atender esta patología es preciso 
un trabajo multidisciplinar en el que 
participan diversas especialidades como 
Neurología, Cardiología, Endocrinología, 
Rehabilitación y Medicina Intensiva, 
para lograr un tratamiento integral del 
paciente. Desde la creación de la UCIR, 
el hospital participa como docente con 
otros centros sanitarios de la Comunidad 
de Madrid en el curso VMNI que organiza 
la Sociedad Madrileña de Neumología 

y Cirugía Torácica, habiendo sido 
directores del curso en 2010 y 2016. 
Esta acreditación establece tres niveles 
según complejidad y carga asistencial. 
Un grupo de expertos de las áreas de 
trabajo y miembros del grupo de calidad 
barema los contenidos considerados 
como imprescindibles para optar a 
dichos niveles. En esta primera edición, 
la sección de neumología ha logrado la 
acreditación como Unidad Especializada 
con categoría de excelencia. La reciente 
acreditación como Unidad Docente le 
permitirá en la próxima convocatoria 
optar a la categoría de Unidad de Alta 
Complejidad.

Un nuevo reconocimiento para el Hospital Infanta Sofía

Del 16 al 18 de Junio, más de 700 
niños pasaron por las instalaciones del 
Polideportivo Municipal “Dehesa Boyal” 
de San Sebastián de los Reyes, en el VI 
Memorial Carmen Salamanca, organizado 
por el club decano de la localidad, el Club 
Deportivo Carranza, en lo que supuso 
una gran fiesta del Fútbol Base. Un fin 
de semana con mucho calor, pero lleno 

de ilusión y buen fútbol, pasando por los 
más pequeñines, los chupetines, hasta 
llegar a los Cadetes y contando por 
primera vez, con la participación de la 
sección femenina del club. Se va notando 
la buena mano, la mano profesional, de 
Luis Moreno en la Dirección Deportiva 
del Carranza, un hombre con experiencia 
de años que con toda seguridad pondrá 

al club donde le corresponde, en lo más 
alto. El toque final fue el Domingo 18, 
donde se entregaron los Trofeos a los 
campeones por categorías y se dio un 
merecido homenaje a los más pequeños 
del Club Deportivo Carranza. En el acto 
estuvieron presentes el Alcalde, Narciso 
Romero, el Concejal de Deportes, Javier 
Heras y varios representantes políticos.

Éxito del C.D. Carranza, club decano de la localidad
Más de 700 niños pasaron por el "poli"en la celebración del "Vi Memorial Carmen Salamanca" 

Categoría Excelente para la Unidad Asistencial de Ventilación Mecánica No Invasiva del centro médico universitario
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Durante la semana pasada se 
celebraron las fiestas del Orgullo Gay 
en Madrid. Un Orgullo Gay al que se 
une el Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo. El miércoles 28 de junio y 
desde la la Plaza de Pedro Zerolo se dió 
la salida a una programación en distintos 
escenarios que llenaron Madrid de 
música, fiesta y reivindicación durante 
5 días, con un publico procedente de 
todas las partes del mundo.

El Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo con el Orgullo Gay

La localidad de Valdeolmos lleva 
celebrando la Romería de San Juanillo 
9 años. Casi una década sacando de 
la iglesia a San Juan y celebrando en el 
campo un día de cánticos entre romeros 
y caballistas donde se hizo la misa rociera 
y las actuaciones flamencas de Dadue y 
Palenque. También hubo coro rociero, 
misa campera, paella popular - con 
gran asistencia de público- y el traslado 
de San Juan a la Iglesia Parroquial.

Valdeolmos celebra por noveno 
año la Romería de San Juanillo 

El Proyecto piloto de Vivero Municipal va a cumplir un año
Desde septiembre del año 2016 se lleva 
a cabo un proyecto piloto de Vivero 
Municipal que está ubicado junto al 
Polideportivo cubierto en el municipio 
de Alalpardo. De momento se han 
plantado varias especies que ya están 
empezando a echar sus raices, tales 
como nogales, castaños, almendros, 
robles y pinos nacidos de la recolecta 
de piñones. El objetivo, y cuando ya se 

encuentren preparados, es que estos 
pequeños árboles sigan creciendo para 
poder trasplantarlos más adelante en el 
municipio. Nunca mejor dicho, serán de 
cosecha propia.
Durante el pasado mes de junio, los 
niños de la Casita de Niños de Alalpardo 
visitaron el Vivero donde les explicaron 
cómo consiguen que los árboles se hagan 
grandes para poder traspantarlos.

De momento se han plantado nogales, castaños, almendros, robles y pinos y el objetivo es plantarlos luego en el municipio

En la celebración de las fiestas del Orgullo Gay Hubo misa rociera y las actuaciones de Dadue y Palenque
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    ... informa que las telecos responden al fin del “roaming”
en la unión Europea con subidas generalizadas de tarifas

La asociación alerta que las 
grandes operadoras llevan meses 
incrementando los precios de distintos 
servicios ante la absoluta pasividad de 
las autoridades competentes.
Prácticas tan habituales como pueden 
ser abrir correos electrónicos con 
imágenes, ver fotos o videos en las 
redes sociales o navegar por Internet 
en el extranjero, ha hecho que en 
multitud de ocasiones en las facturas 

se viese reflejado un consumo de 
datos muy elevados.
Aunque desde julio de 2010, todas 
las operadoras telefónicas del ámbito 
nacional estaban obligadas a fijar 
por defecto los servicios de datos 
en el marco europeo, con un límite 
máximo de 50 euros más impuestos 
por periodo de facturación mensual, y 
que una vez superado el consumo el 
servicio debería cortarse o en el caso 
contrario, los usuarios podrían ejercer 
su derecho a no abonar las cantidades 
que sobrepasen dicho límite. 
A pesar de ello, son muchas las 
compañías que no cumplían este 
Reglamento, incluso llegando a 
superar el quíntuple en la facturación 
de datos de lo habitual, incrementando 

así las reclamaciones en este sector.

Ahorro  0
Aun así, el ahorro global que 
supondrá para los usuarios el fin 
del roaming, en vigor desde el 15 
de junio, será de 0 euros puesto 
que las grandes operadoras llevan 
meses incrementando los precios de 
distintos servicios, advierte FACUA. 
La asociación critica que muchas de 
estas subidas se están produciendo 
saltándose la legislación de defensa 
de los consumidores, ante la 
absoluta pasividad de las autoridades 
competentes.
FACUA denuncia que vuelve a 
repetirse lo ocurrido hace justo una 
década, cuando en marzo de 2007 

las compañías subieron las tarifas 
para compensar la bajada de ingresos 
que les iba a suponer la eliminación 
del fraudulento redondeo con el que 
cobraban completo el primer minuto 
de las conversaciones, aunque las 
llamadas durasen menos.
Esta vez, las operadoras no han 
esperado a que llegue la fecha en 
que no podrán seguir cobrando un 
sobreprecio por hablar y navegar por 
internet desde cualquier país de la UE. 
La asociación advierte que desde hace 
meses, vienen aplicando incrementos 
en la tarifa por el establecimiento de 
cada comunicación, las conexiones a 
internet móvil y sus ofertas de servicios 
paquetizados -voz, datos y televisión 
en fijo y móvil-.

FACUA MADRID ... 

El Ayuntamiento, cumpliendo la moción 
que se presentó en pleno municipal, ha 
adquirido un nuevo desfibrilador, este 
sería el  cuarto de los que ya dispone el 
municipio. A su vez, el grupo municipal 
de Ciudadanos Algete, hizo entrega 
en el mes de junio de otro equipo,  
en beneficio del municipio,  siendo 
cinco los desfibriladores de los que 

actualmente dispone Algete, que son:
- 1 en la piscina, en el botiquín a 
disposición de la DUE.
- 1 en deportes, en la oficina del 
Pabellón deportivo.
- 1 en la ambulancia de protección 
civil.
- 1 disponiible en el edificio de policía
- 1 en el coche patrulla

El quinto fue cedido por el grupo municipal de Ciudadanos en beneficio del municipio

Ya hay cinco desfibriladores en el municipio

Una Institución que nace oficialmente el 
12 de mayo de 1950 siendo Federada el 
1º de septiembre de 1975, aunque ya en 
1903, se realizaban actividades deportivas 
hasta la actualidad, con equipos en 
todas las categorías desde chupetines 
(5 años) hasta senior. En el museo del 
Algete C.F cuentan con innumerables 
trofeos,  el más antiguo logrado de año 
1927. También imágenes de los distintos 
campos de fútbol que tuvo la Institución, 
señalándose los años 1905; 1927, 1950, 
1968, 1996, finalizándose en el actual 
campo del Polideportivo.

El Algete C.F. 
estrena museo

El Ayuntamiento de Algete, siguiendo 
con la política de apoyo y ayuda a las 
familias más necesitadas del municipio 
pone en marcha la convocatoria de 
ayudas de comedor para el curso 
2017/18 destinando inicialmente una 
partida de 35.000 euros  aunque se 
prevé ampliarla hasta 50.000€ “estas 

ayudas tiene por objeto apoyar a las 
familias de en los gastos del servicio de 
comedor, y complementan el resto de 
recursos municipales dispuestos a favor 
del vecino”, indicó César de la Puebla, 
alcalde del municipio. Las solicitudes 
podrán entregarse hasta el 21 de julio 
de 2017

Ayudas de comedor para el próximo curso 2017/18 
Las solicitudes podrán entregarse hasta el 21 de julio de 2017

Desde el Punto Municipal del 
Observatorio Regional de Violencia de 
Género (PMORVGA) se han atendido 
en el año 2016, 154 mujeres víctimas 
de violencia de género,  por las 
profesionales que trabajan para la 
prevención de esta problemática. El 
ayuntamiento de Algete, desde 2005, 
mantiene el convenio de colaboración 

con la Comunidad de Madrid a través de 
la Consejería de Asuntos Sociales , para 
la realización de actuaciones contra la 
Violencia de Género y para la promoción 
de la Igualdad de Oportunidades. En la 
Concejalía de Mujer se desarrollan dos 
amplios programas.
PROGRAMA DE ASISTENCIA 
INTEGRAL Y MULTIDISCIPLINAR A 

LAS VÍCTIMAS DE VIOLENCIA DE 
GÉNERO Y A SUS HIJOS/AS Y OTRAS 
PERSONAS DEPENDIENTES
Desde  la Concejalía de Mujer se sigue  
apostando por trabajar la prevención y 
sensibilización en materia de Violencia 
de Género a través de las profesionales 
del PMORVGA , señaló Yolanda Bóveda 
Rot, Concejala de Mujer.

Se han atendido desde el Punto Municipal del Observatorio Regional de Violencia de Género (PMORVGA)

En el año 2016 se atendieron a 154 mujeres víctimas de violencia de género
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    ... informa que las telecos responden al fin del “roaming”
en la unión Europea con subidas generalizadas de tarifas

  

      
         

distrito Castellana norte (dCn)

DCN crea el área de Compromiso Social para 
implicar a los vecinos en el proyecto

• DCN lanza la plataforma digital vecinosmadridnorte.com para dar voz a los ciudadanos y mantenerles informados
• Distrito Castellana Norte es la primera compañía en España que crea un área de Compromiso Social
• La compañía está en contacto permanente con los vecinos para entender las necesidades de la ciudad
• La directora de Compromiso Social defiende que la regeneración del norte no se puede hacer de espaldas a los vecinos

El área de Compromiso Social, que 
incluye también las dos oficinas de 
información a los vecinos de DCN 
en Fuencarral y Las Tablas, permite 
a la compañía estar en contacto 
directo con los ciudadanos, con 
especial atención a los vecinos 
de los barrios del Norte de Madrid 
más directamente interesados por 
el proyecto. Frente a una sociedad 
cambiante, en la que la participación 
y la cooperación son valores clave, 
DCN quiere involucrar a los vecinos 
en todas las fases del proyecto. 
“Necesitamos estar en el día a día 
de los barrios, porque así podemos 
conocer las particularidades 
de cada uno, sus expectativas, 
aspiraciones y problemas, para 
buscar las soluciones más 
adecuadas”, explica la responsable 
del área. DCN quiere generar 
espacios de reflexión, debate y 
acción para los interesados en 
formar parte del proyecto y, al 
mismo tiempo, invitar a todas las 

asociaciones o colectivos que 
quieran participar en la renovación 
del Norte de Madrid. 

La plataforma ciudadana 
vecinosmadridnorte.com
DCN ha lanzado un nuevo canal 
de comunicación y contacto 
bidireccional con los ciudadanos: la 
plataforma digital de participación 
ciudadana vecinosmadridnorte.
com. Se trata de una herramienta 
on line creada para que todos los 
ciudadanos del Norte, de Madrid y 
de toda España puedan ser parte 
del proyecto.
Con un sencillo registro, los 
ciudadanos pueden entrar a 
formar parte de la comunidad. 
La plataforma les permite recibir 
información, participar en debates 
y encuestas, enviar sugerencias, 
conocer las experiencias de otros 
vecinos, así como conocer la 
agenda de Compromiso Social 
y registrarse en las actividades 
que les interesan. La directora de 
Compromiso Social explica que, 
con esta plataforma, DCN pretende 
llegar a un público más amplio 
respecto a lo que permiten los 
canales físicos de contacto. Con 
este objetivo, la promotora está 
desarrollando el proyecto “Mi barrio 
a un click”, en el que “enseñamos 
a los mayores a usar Internet, a 
abrirse un correo electrónico y a 
utilizar la plataforma; por un lado, 
rompemos la barrera digital que 
tienen por la edad, y por otro, les 
damos la oportunidad de 
participar y dar su opinión a través 
de esta herramienta digital”, explica 
la responsable del área. 

En el día a día de los vecinos
La plataforma se suma a todo 
el resto de herramientas que 
Compromiso Social utiliza a diario 
para estar en el día a día de los 

barrios del norte. Además de 
los dos puntos de atención a los 
ciudadanos, situadas en Fuencarral 
y Las Tablas, DCN ha instituido 
los Comités de Barrio, grupos de 
trabajo permanentes que ayudan 
a identificar las necesidades y 
expectativas de los barrios. 
• Comités de Barrio. En los tres 
Comités creados –Fuencarral; 
Las Tablas y Castilla/
Chamartín- participan colectivos 
representativos de cada barrio, 
como AMPAS, AAVV, asociaciones 
de comerciantes y pymes, 
asociaciones juveniles, ONGs, 
clubs deportivos, fundaciones, 
colegios, colectivos vecinales, 
hermandades o iglesias. Juntos 
con ellos, se sientan miembros de 
Compromiso Social de DCN, así 
como responsables del área técnica 
de la compañía, que se ocupan de 
evaluar y trasladar las demandas 
de los vecinos al proyecto real.
• Ocio, Deporte, Educación y 
Cultura. Compromiso Social también 
organiza distintas actividades 

con los vecinos. Se han realizado 
varios eventos relacionados con 
el ocio y el deporte, como carreras 
solidarias, torneos de fútbol y pádel 
o jornadas de puertas abiertas en 
colegios.
• Grupos de trabajo. Se han creado, 
además, grupos de trabajo en el 
que se reúnen el equipo técnico de 
DCN, el área de Compromiso Social 
y especialistas o referentes de 
temáticas concretas relacionadas 
con el desarrollo del proyecto. En 
este momento, hay dos grupos 
activos, uno sobre ciclismo y otro 
sobre movilidad.
• Proyecto Empleo. Compromiso 
Social también ha puesto en 
marcha el Proyecto Empleo, con 
el que DCN quiere ayudar a los 
vecinos a aprovechar todas las 
oportunidades laborales que se 
generan con el proyecto. También se 
creará una bolsa de empleo, donde 
se publicarán las ofertas laborales, 
así como consejos de orientación 
laboral y herramientas de mentoring 
para para los vecinos.

Distrito Castellana Norte (DCN) ha presentado en junio su estrategia 
de Compromiso Social. La directora de esta área, Gema del Pozo, ha 
destacado que DCN es la primera compañía inmobiliaria en España 
que cuenta con un departamento creado para fomentar y facilitar la 
involucración de los ciudadanos en el proyecto

 La plataforma ciudadana vecinosmadridnorte.com
  para que todos los ciudadanos puedan participar

LoS CiudAdAnoS Son CLAVE PArA EL éxiTo dE LA rEgEnErACión dEL norTE

Gema del Pozo, Directora del Área de Compromiso Social, en contacto con los vecinos

 José Luis Rodríguez, Director de Comunicación y Gema del Pozo, Directora del Área de 
  Compromiso Social y presentadora de la estrategia
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La Comunidad de Madrid ha celebrado    
que  el  Pleno del  Ayuntamiento  de 
Madrid haya aprobado el Plan Urbanís-
tico de la cooperativa Metropolitan 
que permitirá la construcción de 443 
viviendas y una zona verde en las co-
cheras de Metro de Cuatro Caminos. 
El consejero de Transportes, Vivien-
da e Infraestructuras de la Comuni-

dad de Madrid, Pedro Rollán, visitó 
el pasado mes de junio las cocheras, 
donde se ha referido sobre el terreno 
las condiciones que había exigido el 
Ayuntamiento para poder llevar a cabo 
el proyecto. Rollán ha mostrado su sa-
tisfacción por la aprobación del proyec-
to que tuvo lugar en el Pleno Municipal 
celebrado en junio.

El Gobierno regional celebra que el Ayuntamiento de Madrid lo desbloquee

En marcha el proyecto de las cocheras de Cuatro Caminos

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Cristina Cifuentes, ha inaugurado 
en junio “Cómete Las Ventas”, un 
“festival gastronómico de sabores y 
de sensaciones gastronómicas”, ha 
afirmado, que pone de manifiesto “el firme 
compromiso del Gobierno regional con la 
industria agroalimentaria de la Comunidad 
de Madrid”. Después visitó los estands 
donde 85 productores de la industria 
agroalimentaria madrileña ofrecen a los 
visitantes la mejor selección de alimentos 
y bebidas “made in Madrid”.

    “Cómete   Las Ventas”      
      un macromercado de    

  productores locales

En este sentido, ha recordado que, 
en lo que va de año, la Comunidad 
lidera la creación de empresas de 
España, ya que 1 de cada 5 nuevas 
empresas se establece en la región. 
Así lo ha destacado durante la clausura 

de la Asamblea General 2017 de la 
Confederación Empresarial de Madrid 
(CEIM). Cifuentes ha apuntado que los 
empresarios tienen “un papel claro” en 
la  recuperación y crecimiento de la 
economía madrileña.

Según Cifuentes Madrid es una región emprendedora 
que lidera la creación de empresas en nuestro país

Grandes y pequeños disfrutaron de 
estos festejos populares, que contaron 
con un variado y completo programa 
de actividades de ocio, culturales, 
deportivas y gastronómicas.
Las fiestas arrancaron el pasado viernes 
23 con un divertido pasacalles que 
recorrrió los puntos más concurridos 
del barrio para por la noche proceder al 
pregón. Este año el honor le correspondió  
a Miguel Cuerpo Mir, profesor Titular de 

Economía Aplicada en la Universidad Rey 
Juan Carlos de Madrid, que es, además, 
vecino del barrio.  La jornada terminó 
con una verbena popular con baile. El 
sábado se organizó un campeonato 
de petanca y futbolín. Para el público 
familiar se organizó un teatro de guiñol 
y, a continuación, fiesta de la espuma. 
Por la tarde, a las 19:00, espectáculo de 
magia y, por la noche, a las 22:00, baile 
con la Orquesta Edén Show. Y llegó el 

domingo para disfrutar de una deliciosa 
paella popular ya tradicional y, como 
siempre, en su puunto. Y para acabar, 
partido de presentación del equipo de 
fútbol del Barrio Aeropuerto contra la 
selección de la liga latina. 
El fin de semana, en la plaza de la 
Asociación de Vecinos, se instaló el 
mercadillo vecinal de Barajas, con 
artesanía y artículos de segunda mano y 
que tuvo buena afluencia de vecinos.

Éxito de las fiestas más populares del Barrio del Aeropuerto

        CoMunidAd

        BArAJAS

El pasado, 10 de junio, en el Hotel 
Täch de Barajas se reunieron 100 
personas aproximadamente, entre 
alumnos y profesores,  para festejar el 
30º Aniversario de la Escuela Municipal 
de Adultos de Barajas y la despedida 
de Raquel Muñoz Bravo, directora de 
la misma. Para lo cual, se optó por una 
esplendida comida donde cada uno se 
pudiera sentar donde quisiera y poder 
charlar con los compañeros y amigos.
En las fotos se puede apreciar el buen 
ambiente de cordialidad y cariño durante 
toda la celebración del evento. 

Celebración del 30º Aniversario de la Escuela Municipal de Adultos 
Se reunieron 100 personas mediante una comida en el Hotel Täch de Barajas

En la inauguración de la Asamblea General 2017 de CEIM

Tres días que contaron con un completo y variado programa de actividades de ocio, culturales, deportivas y gastronómicas
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En el grupo de las actividades educativas 
que Distrito Castellana Norte está llevando 
en distintos barrios, cabe destacar el 
Concurso de Maquetas, realizado en el 
Colegio Sagrado Corazón de Fuencarral, 
un evento que se repetirá en otros 
colegios, debido al gran éxito que ha 

tenido. También se realizan actividades 
para promover la identidad y la cultura 
de cada barrio: actualmente, se están 
organizando el proyecto fotográfico “La 
Historia de la Castellana en imágenes” y 
el proyecto intergeneracional: “Fuencarral: 
historia y tradición”.

DCN, en contacto con los vecinos

    FuEnCArrAL - EL PArdo             

      HorTALEZA             

El pasado día 6 de junio, La Concejala 
del Distrito de Hortaleza, Yolanda 
Rodríguez, acompañada  por  el  
Coordinador Luis Mora, y sus asesores 
y técnicos del Ayuntamiento de Madrid, 
reunió a las Asociaciones de Vecinos 
de Sanchinarro y Virgen del Cortijo, 
y a la Agrupación Deportiva  Oña- 
Sanchinarro  para presentar el proyecto 
de construcción del nuevo campo de 
fútbol, vestuarios, oficinas, una pequeña 
zona de aparcamiento y cafetería del 
Polideportivo de Sanchinarro. En 2016, 
gracias a la participación ciudadana en los 

presupuestos, se consiguieron 1.800.000 
euros para el polideportivo. Esa actuación 
ha sido la espoleta para el inicio de la 
construcción del polideportivo, según 
manifestó Gregorio Planchuelo, Director 
General de Participación Ciudadana del 
ayuntamiento de Madrid. En tanto se 
construya, se seguirá usando el viejo 
campo de fútbol, para dar continuidad a 
las actividades deportivas. La parcela del 
polideportivo está rodeada por la calle 
Oña (izquierda y abajo), a la derecha por 
la calle Pi y Margall, y en la parte superior 
derecha por la calle Ana de Austria.

Próxima construcción de la primera fase del polideportivo de Sanchinarro

Este fin de semana pasado arrancó la 
programación especial que la Junta 
Municipal de Fuencarral – El Pardo 
organiza para este período estival. 
Teatro en la calle, títeres, jazz y cine para 
públicos de todas las edades, que se 
desarrollará en diferentes espacios al 
aire libre en el distrito. Por otra parte, en 

la programación de Veranos de la Villa, 
destacar la retransmisión en directo de 
la ópera Madame Butterfly, el pasado 
viernes 30 de junio en la zona del templete 
de la Vaguada y el concierto de música 
afroperuana, a cargo de la cantante y 
compositora Susana Baca, el 4 de julio 
en el Palacio de la Quinta de El Pardo.

    Programación especial 
  para este periodo estival 

Está previsto comenzar las obras de la primera fase a partir de diciembre de 2017

Con el nuevo Compromiso Social se quieren acercar a los barrios

El pasado 12 de junio, por fin se abrió al 
público la nueva biblioteca del barrio de 
Sanchinarro. El día 13, la alcaldesa de 
Madrid, Manuela Carmena,  acompañada   
por la Concejala del Distrito, Yolanda 
Rodríguez, y representantes del 
ayuntamiento visitaron las nuevas 
instalaciones y dependencias de la nueva 
biblioteca, que lleva el nombre de María 
Lejárraga, que fue maestra, escritora, 
activa feminista y diputada del Partido 
Socialista por Granada en 1933.
La nueva biblioteca tiene una 
superficie de 1.000 metros cuadrados 

aproximadamente, un fondo bibliográfico 
de 25.000 ejemplares, 186 puestos de 
lectura, 25 espacios informáticos con 
conexión a Internet y wifi y 38 puntos de 
voz y datos y tres de teléfono. En sus 
obras de ampliación y dotación se ha 
invertido medio millón de euros, según 
han informado fuentes municipales. 
En el próximo año 2018 está previsto 
finalizar las obras de ampliación de la 
segunda fase, que sumará otros 400 
metros a la superficie actual. Esta es la 
segunda biblioteca de nuestro distrito,  
que cuenta con 170.000 habitantes.

Abierta la nueva biblioteca en el Centro Cultural Sanchinarro
La Alcaldesa de Madrid, Manuela Carmena, acompañada por la Concejala del Distrito, Yolanda Rodríguez la visitaron en junio

En la parte central, antiguo campo de fútbol Plano del nuevo campo de fútbol del Polideportivo



14 Julio  2017       www.labrujuladelnorte.com

     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

Janacek, uno de los tres 
pilares de la música checa
Junto a Dvorak y Smetana, el compositor, 
pianista y director Leos Janacek forma 
parte de la más importante representación 
de su país. Ciertamente es el menos 
conocido, si  bien su proyección 
internacional ha evolucionado de menos 
a más y actualmente su música, llena 
de contrastes y riqueza, es programada 
en infinidad de naciones. Mientras 
prosiguen en esta lectura, les invito a 
localizar y escuchar su ‘Sinfonietta’, de 
la que él mismo dijo “es para expresar el 

hombre contemporáneo libre, su belleza 
espiritual y alegría, coraje y determinación 
para luchar por la victoria”; se la dedicó 
a las fuerzas armadas checoslovacas. 
Janaceck nació el 3-julio-1854 en 
Hukvaldy, un pequeño pueblo de la 
actual República Checa, perteneciente 
a la región de Moravia, que en-tonces 
estaba integrada al Imperio Austro-
Húngaro y después a Checoslovaquia.

orígenes, aprendizajes y 
tardía evolución

Su familia, muy humilde -el padre 
era maestro de escuela-, se percató 
enseguida de que Leos era un niño 
superdotado. 
Cantaba muy bien y aunque hubieran 
preferido que también se hiciera 
maestro, optaron por encaminarlo hacia 
las aptitudes que apuntaba. 
Al cumplir 11 años lo enviaron a la abadía 
de Santo Tomás de Brno donde formó 
parte del coro y aprendió a tocar órgano 
y piano. Profesores y compañeros de 
estudio decían de él que era un excelente 
pianista interpretando perfectamente 
sinfonías de Beethoven para piano a 

cuatro manos, junto a otro
 
compañero.

Este interés por la música alemana le 
influyó después en sus primeras obras si 
bien durante su etapa inicial se decantó 
principalmente en profundizar en la 
investigación de la música tradicional 
checa y eslava.
Pero precisamente su enfoque le limitó 
su apertura a obras de mayor relieve y 
repercusión, hasta que en su madurez fue 
creando un estilo particular más amplio 
en el que una de sus características es 
la de tomar ideas breves y volver a ellas 
de forma continua y progresiva. 
Hasta 1904 no llega su despegue con el 
estreno de su ópera ‘Jenufa’, con gran 
éxito en Praga, años después en Viena 
y otras grandes ciudades del mundo 
musical clásico (Berlín, Nueva York, 
Barcelona, Buenos Aires…). 
El éxito llamó al éxito y fue creando 
composiciones importantes como las 
óperas ‘Katia Kabanová’ y ‘La zorrita 
astuta’, la rapsodia ‘Taras Bulba' y la 
Suite ‘Idilio para orquesta de cuerda’, 
entre otras. 
Después ha sido reconocido en su 
país como el “amante de las canciones 
populares de Moravia”.

La pobreza antes del éxito

Alternó sus estudios en Brno y después 
en la Escuela de Órgano de Praga con 
trabajos en sus primeras obras y maestro 
de coros, viviendo con escasos medios. 
Al carecer de piano en su habitación 
de estudiante, llegó a practicar en un 
teclado pintado sobre una mesa. 
Su espíritu de luchador era evidente, 
a la vez que su rebeldía juvenil por tal 
situación que casi le cuesta la expulsión 
de su Escuela por un artículo crítico 
con la misma; finalizó sus estudios 
con brillantez, siendo el alumno mejor 
valorado. Después regresó a Brno como 
profesor de música y director de varios 
coros; en su Escuela de Magisterio, en 
la que ejerció, tuvo como alumna a la 
hija del director, Zdenka Schul-zová, 
con quien se casó después.

Su música, en su propio 
funeral

Murió el 12-agosto-1928 en Ostrava y, 
en su funeral se incluyó un fragmento 
de su obra ‘La zorrita astuta’. En Brno, 
un monumento del zorro, recuerda 
dicha ópera.

CULTURA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número nos ocuparemos 
de un novelista estadounidense: 
Ernest Hemingway, galardonado 
con el Premio Nobel de Literatura. 
Sus dos obras más aclamadas son 
Adiós a las armas y El viejo y el 
mar; lo curioso es que aquella fue 
la primera que escribió y esta, la 
última. Entre medias quedan títulos 
que la historia del arte no siempre 
ha tenido en cuenta; quizás por 
ello, tras el éxito de El viejo y el mar, 
Hemingway prefirió no publicar más 
obras y despedirse de la fama por 
todo lo alto.
Nuestro escritor participó en la 
Primera Guerra Mundial, pero 
no como soldado, sino como 
conductor de ambulancia: era 
miembro de la Cruz Roja en Italia y 
en Francia. Aun así, no se libró de 
alguna que otra herida —que inspiró 

varios de sus textos—; también 
sufrió un accidente aéreo en África, 
tan terrible que los periódicos lo 
dieron por muerto y anunciaron 
erróneamente su fallecimiento en 
1950.
Por otro lado, Hemingway solía 
visitar con frecuencia España —fue 
corresponsal durante la Guerra 
civil— y, en concreto, Murcia. 
Fue en esta ciudad mediterránea 
donde, en 1959, un carterista —sí, 
parece que ya existía este oficio— 
le robó el billetero al novelista. Este 
lo comunicó a las autoridades: 
llevaba 9000 pesetas y, además, el 
billetero profesaba en él un cariño 
especial. «Quiero, por lo menos, 
recuperar la cartera. El dinero se lo 
puede quedar el ladronzuelo como 
recompensa por su destreza», 
cuentan que pidió el literato. El 

alcalde, apoyado por murcianos de 
renombre como el escritor Castillo-
Puche, promovió una campaña 
para encontrar al responsable de 
la fechoría; tiempo más tarde, el 
billetero apareció anónimamente 
en la puerta del domicilio de 
Hemingway. Cabe añadir que el 
alcalde, lejos de admitir que el 
carterista era murciano, dedujo 
que se trataba de un madrileño que 
había visitado Murcia en aquellas 
fechas.
Hemingway solía anunciar a sus 
amigos que algún día se suicidaría. 
Al principio, ellos se lo tomaron a 
broma; sin embargo, pronto se 
dieron cuenta de que el escritor 
no estaba bien de la cabeza: sus 
heridas en la guerra y en el accidente 
en África le habían arrebatado 
la cordura. Combatió durante 

años con la 
d e p r e s i ó n 
y trató de 
e n c o n t r a r 
consuelo en 
el alcohol; 
ni siquiera 
acudió a 
E s t o c o l m o 
a recibir 
el Premio 
Nobel porque 
sus problemas de salud eran ya 
demasiado graves. Finalmente, en 
1961, se colocó la boquilla de una 
escopeta en la frente y presionó 
el gatillo. Irónicamente, de aquel 
mismo modo se habían suicidado 
años atrás su padre y su abuelo.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

              Ernest 
      Hemingway

Por Javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

  

A raíz del partido final de la Champions 
League que ganó el Real Madrid en la 
ciudad galesa de Cardiff, y tras echar 
un vistazo a las redes sociales a fin 
de comprobar el impacto que estaba 
teniendo la noticia, comprobé de 
inmediato que si bien había quienes  
celebraban la victoria con estrépito, 
presos de una alegría incontenible, había 
más o menos otra mitad equiparable que 
o bien la criticaba, la desvalorizaba o 
incluso la repudiaba. 
Y es más, en el colmo del paroxismo, 
algunos manifestaban no ya que no 
se alegrasen de la victoria del equipo 
rival, sino que cuando este perdía les 

provocaba aún mayor satisfacción que 
cuando su propio equipo ganaba. 
No nos engañemos al respecto, aquí 
no hay ni buenos ni malos, ni santos ni 
diablos, y el nombre del equipo que vence 
en la competición resulta lo de menos. El 
sentimiento fanático es intercambiable 
y vale para cada bando enfrentado.

¿Schadenfreude?

Intenté definir ese sentimiento de regocijo 
en la derrota del otro con alguna palabra 
en español, pero no me salía nada más 
allá de frustración, o alegría malsana, 
quizá sadismo, inmadurez... Envidia no 
es, es otra cosa. 
Un sentimiento, en cualquier caso, 
incómodo y que cualquier persona normal 
se avergonzaría de reconocer. 
Sin embargo, pensé que si en español no 
existía un término apropiado quizá en otros 
idiomas sí. Y, en efecto, di con un vocablo 
alemán perfecto para esto: schadenfreude. 
Schadenfreude es una palabra alemana 
derivada de Schaden (daño) y Freude 
(alegría), que se usa para describir el 
sentimiento morboso de disfrutar de la 
desgracia de otros. Tal término es aplicable 
no solo a acontecimientos deportivos, 
como al que aludía al principio, sino que 
aparece muchas otras veces en la vida 
cotidiana. 
Por ejemplo, ese estudiante que nunca 
suspende nada, a diferencia de ti, y que 
un día tiene un fracaso clamoroso en 
algún examen. O ese gran ligón al que 
un día dan calabazas. O esa amiga con 
un cuerpo estupendo y que, de repente, 

gana unos kilos de más. Todo esto 
provoca schadenfreude.
También funciona cuando se restituye la 
justicia y se restablece el orden natural 
de las cosas. Sigo poniendo ejemplos. 
El trepa de la oficina que ha ascendido a 
base de pisar a los demás y de apuntarse 
tantos que no le corresponden y a quien 
un día le despiden por haberle pillado 
en un desliz del tipo que sea. “Se lo 
merecía”, proclamaremos internamente.
Es cierto que la vida tiene su parte injusta 
y que no siempre se recoge lo que se 
siembra y es por ello que cuando personas 
deshonestas, malvadas o simplemente 
arrogantes son castigadas por su conducta 
inmoral o poco ética, nos alegramos de 
que el destino los coloque donde merecen. 
No podemos lidiar, sin frustrarnos, con la 
idea de que algunas personas puedan 
saltarse los límites, robar o manipular 
y sin que tengan un castigo por ello. 

“¡no me está pasando a mí!” 

También solemos sentir schadenfreude 
cuando se produce una situación 
embarazosa o  ridícula y no somos 
nosotros los implicados. “¡No me está 
pasando a mí!”, nos decimos. “Si me 
hubiera pasado a mí, me muero, menos 
mal”, suele ser la expresión de quien se 
ha librado y aunque alguien más lo esté 
pasando mal. 
Por otra parte, diferentes estudios 
atestiguan que las personas con 
baja autoestima disfrutan más de las 
desgracias de los demás que aquellas 
personas que mantienen una autoestima 

saludable. Y se puede explicar así: si se 
sienten inferiores y sin fuerza para poder 
superarse, el hecho de que otros caigan 
les iguala a todos en el fracaso y dejan 
así de sentirse peores o inferiores. 
Pero el alegrarse de las desgracias ajenas 
tiene, menos mal, un límite: si la desgracia 
es moderada, la aceptamos, pero si es 
grave, nos mueve a la compasión. Nadie 
se ríe de una enfermedad grave de una 
persona. Nadie cabal, se sobreentiende.

Aspiremos a ser mejores

Sentir schadenfreude es normal y hasta, 
si me apuras, humano. No hay que 
sentirse la peor persona del mundo por 
ello, pero se trata de intentar ser mejores 
que ese sentimiento y que no sean las 
derrotas de nuestros oponentes las que 
nos provoquen alegría, sino nuestros 
propios esfuerzos y méritos.
Tratemos de empatizar, y aunque nos 
cueste, con la persona que lo está 
pasando mal y tratemos de ponernos 
por un instante aunque sea en su piel.  
A que duele, ¿verdad?. Pues eso. No 
nos alegremos del mal del vecino. Y si no 
somos capaces de compadecernos de 
él, al menos no vayamos a celebrar sus 
desgracias al bar. Al menos…
¿Te parece?

Búscame en twitter @ignacionovo
Libro: “Frases para cambiar tu vida”

“Sentir envidia es humano, 
pero saborear el mal ajeno es 
perverso”  (Arthur Schopen-
hauer, filósofo alemán) 

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Héroes  (En recuerdo de
 Ignacio Echeverría)
Los jóvenes van fuera 
a buscarse la vida
con maletas de sueños,
de ilusión, de alegría.
Tienen ganas de ser, 
no de estar, y se piran
con su bagaje a cuestas
buscando una salida.
Son árboles formados  
con ramas muy distintas,

de clases diferentes
y diferentes vidas.
Cada cual en su medio, 
sueña encontrar la vía, 
la tierra donde alzarse
y dar frutos, semillas.
Van cruzando fronteras,
van dejando familias, 
amigos, novias, gentes
en nostalgia sumidas. 
Son jóvenes y saben 
que la mejor salida
es tener ilusiones, 
saber que se les mira
no ya por lo que tienen
sino por esa digna
vocación de alcanzar
el lugar al que aspiran.
             **
Emigrar es un reto 
que la vida nos tiende
y se pierde o se gana 
o se gana y se pierde.
            **

Las oportunidades 
no acuden a las citas,
hay que buscarlas siempre,
andan medio escondidas.
No llegan a tu casa, 
no llegan a tu vida
a no ser que las busques
un día y otro día…
Y vosotros, los jóvenes 
mostráis vuestra valía
no importa dónde y cómo,
buscáis esa conquista
de ser, de querer ser,
no de estar en la vida.
Era uno de estos jóvenes,
Ignacio Echeverría.  
Un muchacho valiente, 
quijote de injusticias
que, con un patinete,
del terror defendía
a una mujer? A un hombre?
(dicen que policía)
Y sintió que por ello
un cuchillo le hería,

un cuchillo fanático
que acabó con su vida.
El terror es culpable
porque mata, asesina,
vendiendo paraísos
para locos suicidas.
Ahora queda el recuerdo
de las horas vividas
sin saber de la muerte
de Ignacio Echeverría. 
El recuerdo de un acto 
de dolor, terrorista,
el amargo sabor
¿de ocultar una víctima?
              **
Emigrar es un reto 
que la vida nos tiende
y se pierde o se gana 
o se gana y se pierde.
              **
Y  queda una canción:
la dedica Sabina
a aquel del patinete:
que defendió la vida.

Su título es “Contigo”,
Ignacio Echeverria:
el que muere de amor 
sin pensar que moría.
                **
Emigrar es un reto 
que la vida nos tiende
y se pierde o se gana 
o se gana y se pierde.
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